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DIARIO MILENIO
Cuando Peña quiso vender el
Mariano Morales escribe: “Es claro que el avión de Evo debe ser más modesto que el de Peña. Bolivia
es diez veces más pequeña que México y su PIB es una miseria. Solo la masa ignorante y resentida
pudo elegirlo presidente. No trates de poner a Evo como muy bueno y modesto. No lo es. Un valiente
controla sus miedos, no se arrastra a las primeras de cambio. ¿O tú también te vas a poner al
servicio del cobarde matoncito? ¿Qué pasó, Carlitos? ¡Firmes!”. Mary reprocha: “¿Peña necesitaba
viajar con 229 personas? ¡Eres muy necio hasta el hartazgo en tus defensas de lo indefendible! Es
una estupidez haber tenido un avión enorme en este país. Ahora que no se puede vender, ¡a quien
criticas es a Andrés!”. Eduardo García: “Creo que el avión que usted refiere fue un 757, no un 727. Si
mal no recuerdo el 727 se usó desde JLP, quien lo llegó a pilotar brevemente. Creo también que
todos estos aún están en uso por la FAM”.
En el mismo orden: lo de Evo fue porque, efectivamente, en un avión ejecutivo se puede trabajar, es
una oficina presidencial volante, y en un “país de pobres” necesitó un avión “de ricos” porque el que
heredó estaba ya tan destartalado como el presidencial que todavía utilizó Calderón. Peña jamás viajó
con tantas personas (hasta 230) como las que pudo transportar el TP01, pues fue adaptado para un
máximo de 80, y Mary vuela con una imaginaria defensa de lo indefendib le y su reclamo de que a
quien criticas es a Andrés (ignoro por qué lo alude con tan igualada familiaridad, pero el presidente
Andrés Manuel López Obrador no figura en el texto que la indignó). Finalmente, bien pude
confundirme con los modelos 757 y 727 de la Boeing.
Con el fracaso de la oferta de venta del aparato que, como dijo mi compañero en MILENIO Tv “el
gobierno federal mandó a volar el 3 de diciembre de 2018” y que regresará “al mismo aeropuerto del
que salió y al mismo hangar en que se remodeló”, no sobra recordar que el mismo periodista publicó
aquí (18 de julio de 2018) que Peña Nieto, en septiembre de 2015 y “ante las críticas por su
adquisición”, solicitó a Ascend FlightGlobal Consultancy ver la conveniencia de venderlo, resultando
que lo mejor era conservarlo, o de lo contrario se perdería mucho dinero. Alejandro Domínguez habló
con Daniel Hall, el especialista que hizo la tarea, quien concluyó que la pérdida sería de algo más de
76 millones de dólares.
Aquellos cálculos estuvieron muy cerca de la realidad. El estudio proyectaba que el avión, que costó
218.7 millones de dólares, en 2017 costaría 163.2; en 2018, 152.7 millones y en 2019, 141.4 millones
de dólares.
Hoy la cosa es pior: el gobierno cree poder venderlo… por 11 menos: tristes 130 millones de dólares.
Ya ni llorar es bueno, de lo perdido lo hallado, y lo que caiga en los remates no sobrará para “devolver
al pueblo lo robado” que los ladrones, por cierto y por fortuna, tuvieron el detalle de dejarle a López
Obrador para que con el desairado avión presidencial haga lo que, por desgracia, está haciendo.
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El T-MEC solo no alcanza

La verdad es un lujo que algunos
no pueden darse.

Florestán
Lo que hace unos meses era imposible se formalizó ayer en Washington cuando el Senado aprobó
en forma abrumadora, 89 votos a favor y solo 10 en contra, el Acuerdo de Libre Comercio México-
Estados Unidos-Canadá (T-MEC), cuyo parlamento lo tiene en pendiente.
El nuevo esquema se comenzó a trabajar en la presidencia de Enrique Peña Nieto, después de que
Donald Trump rechazara al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (Nafta, por su sigla en
inglés, y puso al frente del grupo negociador a Ildefonso Guajardo, su secretario de Economía, y
operador del TLC original, que se firmó en San Antonio, Texas, el 7 de octubre de 1992, llevando
como testigos a los presidentes Carlos Salinas, George Bush padre y al premier canadiense Brian
Mulroney, para que entrara en vigor el uno de enero de 1994, coincidiendo con el alzamiento del
EZLN.



El tratado hizo de México una potencia exportadora, por ejemplo de vehículos y disparó el intercambio
comercial con Estados Unidos a niveles de 600 mil millones de dólares anuales, lo nunca soñado,
hasta convertirse en el primer exportador a ese país.
Al triunfo electoral de Andrés Manuel López Obrador, él que siempre había sido un crítico del Nafta, dio
un vuelco, apoyó al T-MEC, agregó al equipo negociador de Guajardo a Jesús Seade y el 30 de
noviembre de 2018, en el último día de su gobierno, lo firmaron los presidentes Peña Nieto, Trump y
el premier canadiense Justin Trudeau, en Buenos Aires.
Con el nuevo gobierno, las negociaciones, a cargo ya directamente de Seade, siguieron hasta lograr
que el 10 de diciembre, en Palacio Nacional y llevando como testigo al presidente López Obrador, se
firmara el Protocolo Modificatorio del T-MEC y que ayer se consumara su aprobación legislativa en el
Congreso de Estaos Unidos.
Ahora a lo que sigue.
El gobierno de México tiene que poner su parte, pero el empresariado invertir lo que no invirtió el año
pasado y que se tradujo en un crecimiento cero.
El solo T-MEC no hará lo que no hagan gobierno y empresarios.
RETALES
1. CHAROLA. Es una vergüenza que Carlos Padilla, presidente del Comité Olímpico Mexicano esté
haciendo una coperacha para reunir los 23 millones de pesos que necesita la delegación mexicana a
los Juegos de Tokio, que inician el 24 de julio, como me dijo ayer;
2. REACCIÓN. La embajada china ya reaccionó al desmentido de Rocío Nahle sobre su inversión de
600 millones de dólares en Dos Bocas. Dijo que fue un malentendido el dicho del embajador Zhu
Qingqiao, que llegó apenas en mayo; y
3. ALUD. Ya llegó a nuestra frontera sur la avanzada de la primera caravana hondureña que el
presidente de Guatemala, Alejandro Giammattei, argumentó que no entrará a México porque
encontrará un muro. Pues solo que el muro sea la Guardia Nacional. La Segob ya dijo que no les
dará visa.
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QUE los integrantes de la Sección Instructora de la Cámara de Diputados inauguraron la home
office y es que para discutir la ampliación del plazo para la presentación de pruebas en el proceso de
juicio político contra Rosario Robles Berlanga, hicieron videoconferencia, pues el único presente en
San Lázaro fue el presidente de la instancia, Pablo Gómez Álvarez.
La morenista Martha Patricia Ramírez, la priista Ivonne Álvarez y la petista Ana García despacharon la
reunión desde la comodidad de su casa, y su compañero que sí asistió, cuestionado sobre la
legalidad de la reunión, retó a quienes duden de la validez a que presenten su queja ante la Mesa
Directiva del órgano legislativo, faltaba más. Una chambita así…
QUE a quien empiezan a ver de reojo en el gabinete es al secretario de Medio Ambiente y Recursos
Naturales, Víctor Toledo Manzur, por sus posiciones digamos no alineadas siempre en torno a
proyectos prioritarios del Poder Ejecutivo, como la minera canadiense, la instalación de plantas de
energía eólica y el Tren Maya. Algunos de sus compañeros se preguntan si afronta una suerte de
conflicto por su doble condición de biólogo ambientalista y funcionario público o solo es rebelde.
QUE ahora quienes esperan ser recibidos en la Oficina de Atención Ciudadana de la Presidencia de
la República son más de 200 socios de la Cooperativa Cruz Azul, que ayer se manifestaron
pacíficamente afuera de Palacio Nacional para refrendar su apoyo al dirigente de la
organización, Guillermo Álvarez Cuevas, y con pancartas denunciaron que han sufrido agresiones por
parte de supuestos miembros de ese grupo en constante conflicto.

Financiero:
 Estrictamente Personal  /  El Presidente  les falló
/ Raymundo  Riva Palacio (p.35)

Excélsior:  Razones
/  Santa Lucía, el cielo, la tierra y la conectividad
/ Jorge  Fernández Menéndez  (p.8)

Universal:  
Plata o Plomo  /  No maten el sistema  penal acusatorio / Alejandro
Hope (PP-2)

El Heraldo:
 Alhajero  / Extraño desencuentro /
Martha  Anaya (PP-5)

Excélsior:
 Arsenal /  El podio  nacional de la extorsión /
Francisco  Garfias (p.4)

Milenio:

http://especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20200117&t=0&ptestigo=d3b2f2-280269d.pdf
http://especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20200117&t=0&ptestigo=d3b2f2-280269d.pdf
http://especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20200117&t=0&ptestigo=d3b2f2-280269d.pdf
http://especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20200117&t=0&ptestigo=d3b4a0-280296a.pdf
http://especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20200117&t=0&ptestigo=d3b4a0-280296a.pdf
http://especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20200117&t=0&ptestigo=d3b4a0-280296a.pdf
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKo3IQsrMr83ffQTCZBwbKYOR20erSClO5p0PhYfpwKpIyftp0vDhmO35UcO@@tAIlmA==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKo3IQsrMr83ffQTCZBwbKYOR20erSClO5p0PhYfpwKpIyftp0vDhmO35UcO@@tAIlmA==&opcion=0&encrip=1
http://especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20200117&t=0&ptestigo=d3b405-2802bbb.pdf
http://especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20200117&t=0&ptestigo=d3b405-2802bbb.pdf
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKo3IQsrMr83ffQTCZBwbKYOdo2hVhX6CojYJxrJkYNa8HR3yP9GTaHpBj@@t8HclXdQ==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKo3IQsrMr83ffQTCZBwbKYOdo2hVhX6CojYJxrJkYNa8HR3yP9GTaHpBj@@t8HclXdQ==&opcion=0&encrip=1


Encuesta Parametría  / El impacto de incrementar el salario mínimo
/ Francisco  Abundis  (p.14)

Reforma:  Templo  Mayor  (p.10)
Universal:  Bajo Reserva (p.2)

Universal:  Kiosko  (p.23)

Excélsior:  Frentes Políticos  (p.11)

Economista:  La Gran Carpa (p.55)

Financiero:  Confidencial (p.33)

Crónica:  Pepe Grillo (p.3)

24 Horas:  ¿Será? (p.2)

La Razón:  Rozones (p.2)

Reporte  Índigo:  Redes de Poder (p.3)

El Sol de México:  A la Sombra  (p.2)

El Heraldo:  Sacapuntas  (p.2)

ContraRéplica:  Tiraditos  (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ
 Izcalli, Naucalpan y Metepec, los alcaldes con peor aprobación: Mitofsky
 Buena aprobación Toluca, Tlalnepantla, Nezahualcoyotl 
 Respaldan miembros de dirigencia del PRD al alcalde suplente de Ocuilan
 Ex contralora de FGJEM quiere OSFEM
 Ruth Salinas, en gira de legisladores en Marruecos
La empresa Consulta Mitofsky llevó a cabo encuestas a mexicanos mayores de 18 años con
dispositivos móviles inteligentes con acceso a internet, cuyo resultado mostró que del Estado de
México los alcaldes peor calificados son los de Cuautitlán Izcalli, Naucalpan y Metepec, los tres
gobernados por el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), aunque se trata de personajes
que se sumaron justo en la definición de candidaturas, es decir no son 100 por ciento morenistas.
La encuestadora dirigida por Roy Campos no incluye a municipios que aparecen con altos niveles de
aprobación en mediciones de otras empresas, como Huixquilucan, de extracción panista o los
bastiones de Antorcha: Ixtapaluca y Chimalhuacán. De plano no los contempló en el ejercicio, toda vez
que no aparecen en los mejores, ni peores porcentajes de aprobación.
La lista de Mitofsky integra un total de 60 presidentes municipales; cuyos resultados clasificó como
sobresaliente para quienes obtuvieron más de 50 por ciento de aprobación; alta, para porcentajes de
40 a 49; media, de 30 a 39; baja, de 20 a 29 y muy baja, con menos de 20 puntos porcentuales.
En la nota metodológica se establece que «los resultados no son frecuencias simples sino
estimaciones basadas en la post-estratificacion de la muestra calculado sobre factores de
expansión, de acuerdo a cuatro variables demográficas (población por entidad, sexo, edad y
escolaridad) obtenidas del último censo público.
En cuanto a la clasificación baja, se encuentran los municipios mexiquenses de Metepec gobernado
por Gabriela Gamboa Sánchez (lugar 53 de 60); Naucalpan encabezado por Patricia Durán Reveles
(56); mientras que en muy baja aprobación fue integrado Ricardo Núñez Ayala, de Cuautitlán Izcalli (58
de 60).
La empresa señaló que Gabriela Gamboa cuenta con una desaprobación del 75 por ciento,
solamente aprueba su gobierno 24.4 por ciento de los consultados; en tanto a Patricia Durán la
aprueba 78 por ciento y la aprueba 21.9 por ciento. En el caso de Ricardo Núñez, de Izcalli, lo
desaprueba 79.9 por ciento y lo aprueba 19.3 por ciento.
En el rango de alta aprobación se colocó a Juan Hugo de la Rosa García, de Nezahualcóyotl, con 47.1
por ciento de aprobación (lugar 15 de 60); Juan Rodolfo Sánchez Gómez, de Toluca, con 41.8 por
ciento (lugar 24 de 60). 
Otros alcaldes con aprobación media son Luis Fernando Vilchis Contreras, con 39.7 por ciento de
aprobación y Raciel Pérez Cruz, con 36.4 por ciento. Interesante. 
Atajos
Por la izquierda: Vanessa Linares Zetina, hija del ex alcalde de Ocuilan, Félix Linares, unió a los
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grupos opuestos a la corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN) del PRD y personajes de otros
partidos, todos se unieron pero en su contra.
Cobijado por miembros de la dirigencia estatal en funciones del PRD, Vicente Rivera aseguró que no
tiene ningún impedimento legal para asumir el cargo de alcalde de Ocuilan, de hecho señaló que
dará continuidad al proyecto que el edil realizaba.
El alcalde suplente comentó que declinar al cargo, significaría una traición a su “amigo” Felix Alberto,
con quien -dijo- llevaba años trabajando, y fue quien lo invitó a participar en campaña como su
suplente.
Ante las acusaciones que hiciera Vanessa Linares, hija del finado presidente municipal en el sentido
de que su padre fue víctima de un atentado, el suplente justificó la acción señalando que la familia del
edil atraviesa por un fuerte dolor tras su pérdida.

Por el centro: Aun cuando la élite de MORENA prepara la elección de Miroslava Carrillo Martínez como
auditora superior de Fiscalización del Estado de México, otros personajes se registraron como
aspirantes como el caso de Claudia Romero Landázuri, quien cuenta con respaldos importantes.
Claudia Romero cumple con los requisitos que aprobaron los legisladores locales y experiencia en
temas de contraloría, su cargo más reciente titular del consejo de control y evaluación de la Fiscalía
General de Justicia.
Claudia Romero es un buen perfil frente a Miroslava, quien lleva la marca MORENA.

Por la izquierda2: La legisladora federal de Movimiento Ciudadano, Ruth Salinas Reyes, tuvo una
importante participación en Marruecos, donde sostuvo encuentros con Hakim Ben, Presidente de la
Cámara de Consejeros, Nasser Bourita, Ministro de Asuntos Exteriores, y el Mostafa Ramid, Ministro
de Estado, para tratar temas de cooperación entre África y México.
Junto a una comisión de la LXIV Legislatura Federal, Ruth Salinas participó en el grupo de amistad
parlamentaria entre Marruecos y representantes legislativos en México. Esta reunión representa un
intercambio político y cultural con diplomáticos y representantes de la región del Magreb, en la parte
noroccidental de África
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Tiradero
Las autoridades ambientales deben de investigar el tiradero de basura clandestino que opera en
Tepotzotlán, concretamente en el camino a “Las Lumbreras”, ya que todo parece indicar que es
propiedad del alcalde Ángel Zuppa Núñez, quien solicitó el cierre del tiradero de “La Teja” en el año
2018, argumentando que incumplía con normas de medio ambiente y protección civil; finalmente la
Suprema Corte de Justicia de la Nación ordenó su cierre definitivo  y ahora resulta que hay un
tiradero  en 4 hectáreas de terreno que también incumple normas ambientales, carece de permisos,
se tiran árboles sin ton ni son para construirlo y la gente comenta que es propiedad del edil de
Movimiento Ciudadano, antes panista. Y es que Ángel Zuppa se ha caracterizado por sentirse el
cacique de este municipio, en donde ha gobernado ya tres veces y la ecología es lo que menos le
importa. Primero quiso colocar su “Señor del Nicho” en el Cerro Tres Cabezas, lo cual le fue impedido
por las autoridades ambientales, en concreto por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente,
ya que también carecía de permisos y afectaba la ecología de la zona. Ahora, en este tiradero
clandestino se derriban árboles y se afecta la fauna para ampliar el área de tiro y eso ha provocado el
enojo de vecinos de este municipio, que están cansados de la falta de cuidado al medio ambiente y
los abusos por parte del presidente municipal…El gobernador Alfredo del Mazo Maza estuvo en
Cuautitlán Izcalli, acompañado del alcalde Ricardo Núñez y miles de mujeres, para iniciar la entrega
de tarjetas del Salario Rosa del año 2020. Ahí recordó que con este dinero las mujeres apoyan a sus
familias y se preparan en algún oficio. El secretario Erik Sevilla anunció que habrá nuevas opciones
de capacitación, como cultivo de traspatio, orientación nutricional para prevenir enfermedades,
computación básica, herbolaria, reparación y confección de prendas de vestir, así como tratamientos
faciales…El INEGI dio a conocer una reciente encuesta sobre percepción de inseguridad en las
ciudades más importantes del país y Naucalpan registró una reducción al bajar 90.1 que tenía en
septiembre a 89.6 en diciembre de 2019.

COLUMNA SE COMENTA
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QUE luego de las amargas experiencias en 2019, el presidente de la Junta de Coordinación Política
del congreso local, Maurilio Hernández, dijo que este año el acceso al Fondo Estatal de
Fortalecimiento Municipal (Fefom) será más flexible porque las nuevas reglas deberán garantizar más
tiempo y facilidades para hacer el trámite sin generar cheques en blanco y con la obligación de
destinar al menos 10 por ciento para protección civil. ¿Los ayuntamientos habrán aprendido, ahora sí,
a tramitarlo?
 QUE ya huele a 2021, y comienza el clásico “chapulineo”. Con el oportuno argumento de “sumarse al
trabajo de la cuarta transformación del país”, cinco mujeres que fueron representantes populares por
el PRD y lideresas sociales en sus comunidades, anunciaron su renuncia a ese partido y su
incorporación a Morena, así lo “presumió” Ernesto Santillán Ramírez, consejero político morenista.
Bueno, la moda ecológica es el reciclaje

QUE a ver si para diciembre (nuevo generoso plazo de la Semov), con las medidas de seguridad que



la ley les obliga los transportistas logran revertir la percepción ciudadana de inseguridad a bordo de
sus unidades, que según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana menciona 92.58 de los
mexiquenses de los municipios más poblados de la entidad. Ecatepec, Naucalpan y Tlalnepantla son
de los más altos en generar este temor entre los usuarios.
QUE ayer fue reportada una presunta balacera en un centro comercial de Metepec, sin embargo,
posteriormente la autoridad precisó que en realidad se trató de dos personas que intentaron irse de
ahí sin pagar algunos artículos. Adivinó usted: el rumor del presunto tiroteo fue propagado a través de
redes sociales, medio al que cada vez más recurren los ciudadanos antes que reportar los hechos
ante la autoridad correspondiente. No caería mal su uso con mayor responsabilidad
QUE hoy se concreta el relevo en la dirigencia de la Asociación de Periodistas del Valle de Toluca,
agrupación con casi cuatro décadas de antigüedad. Luego de lograr un proceso de unidad, entre el
gremio se tienen buenas expectativas pero también la claridad de que los retos son cada vez
mayores para el desempeño de la profesión en un entorno que no es precisamente el más
confortable
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